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三江热议

“女孩跳车窗身亡”暴露出货拉
拉等网约货运平台的诸多安全功能
缺失。2月24日，货拉拉再次致歉，
反思了平台存在的安全预警缺失等
问题，并展开安全整改。当天，死者
亲属代表向媒体证实，已与货拉拉平
台协商达成一致，其中包括安全问题
的整改。

2月24日澎湃新闻

随着舆论的持续发酵，警方加强
了调查的力度，相信真相最终会大白
于天下，压力之下货拉拉方面也发表
致歉声明，并且出台了整改措施，包
括在客户跟车场景中上线强制录音
功能；强化行程分享、紧急联系人、一
键报警等安全功能；同时增加原来没

有的车内车外货箱全程监控功能
等。概括一下，就是全面升级和强化
货拉拉对客户和客户财产的安全保
障措施。

这当然是一种进步，然而正如网
友所说，这样的进步，对于已经不幸
去世的23岁长沙女孩和她背后陷入
巨大痛苦的家人来说，已经太晚了。
货拉拉作为近年来崛起的同城货运
独角兽企业，受到了各路资本的青
睐，目前已经完成了 8 轮融资，市场
估值达到100亿美元，业务范围覆盖
到了全国 352 座城市。但就是这样
一个在资本挟持下急速扩张的互联
网货运企业，却屡屡被曝出管理混
乱，侵害消费者权益的问题。

其实早在23岁长沙女孩乘货拉

拉“跳车窗身亡”事件之前，货拉拉早
已是非争议不断，丑闻缠身。比如
2018年8月,杭州一女子通过货拉拉
平台叫司机搬运货物后,遭到对方言
语骚扰及威胁,令她不敢回家,女子和
家人多次向平台投诉无果。2020年
5月,货拉拉又因“天价搬运费”事件
受到诟病。有网友爆料称,他在北京
通过货拉拉预约搬家,不到两公里的
路,司机要价 5400 元,双方僵持数小
时。

在这些事件之后，货拉拉都是以
处罚当事司机了事，但是对背后所暴
露出来的内部管理上的混乱无序，却
鲜有提及，也未见有什么实质性的整
改措施，直到现在长沙女孩殒命事件
发生。尤其是，之前已经有滴滴网约

车因为屡屡发生乘客遭受司机侵害
事件而掀起过轩然大波，滴滴顺风车
更是遭遇无限期整改，直到最近才开
始慢慢恢复业务，作为与网约车在运
营时有相似模式的货拉拉，难道完全
不知道吸取前车之鉴吗？

货拉拉允许客户跟车，本来这是
一件好事，不但给予了客户以便利，
而且也可以监督司机的运营路线、保
障财产安全，但是这其中存在的风
险，是完全可以遇见的，是完全应该
采取措施加以整改、保障客户财产和
人身安全的，但是货拉拉却什么都没
做，非等到出了人命才重视。自己要
赚钱，也要顾及消费者利益，尤其是
人身安全，货拉拉们不能再“以他人
生命促自己整改”了。

货拉拉们何必非要“以生命促整改”
苑广阔
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2月 23日下午，宁波市十五届
人大六次会议第三次全体会议表决
通过了《宁波市全民健身条例》。该
法规将依法提请浙江省人大常委会
批准后实施。条例的主要内容包
括：强化公共体育设施建设、提高住
宅区体育健身设施配建标准、开放
学校体育设施和定期举办全民健身
运动会等。 2月24日《宁波晚报》

时下，广大群众乐于体育锻炼，
苦的是城市楼房越建越高，活动空间
却越来越少。近年来，我市相关部门
已逐步推动学校体育设施对外开放

事宜，以缓解群众日益增长的体育健
身需求与体育场馆资源供给不足之
间的矛盾。

据国家体育总局统计，在全国的
体育场馆中，学校体育场馆占比达
66%。也就是说，全国有三分之二的
体育场馆在学校。如果这些体育场
馆都对市民说“不”，就会造成体育设
施场馆的长期闲置和浪费。

开放学校体育设施，开放的不仅
仅是一条跑道、一批健身器材，也是
市民享受休闲健身更多可能性的途
径，更是相关职能部门整合资源、推
陈出新的思路。

学校体育设施的对外开放，能够
让市民就近进行体育锻炼，加入到全
民健身的行列中，促进全民健身运动
的开展，同时让学校的体育设备能够
得到更充分的利用，促进了学校与社
会、学校与社区、学校与市民之间的和
谐，会取得“多赢”效果。这是市民的
期望，也是惠民之举，更是社会发展的
必然需求。

学校体育设施与公共体育设施
还是有较大的差别，这也决定了学校
体育设施无法像公共体育设施那样
无条件地开放，必然会受到一些制
约，包括责任划分不够清晰、安全风

险较大、学校有顾虑等问题，如果不
加以有效解决，必然会影响到开放的
持久性与有效性，这也需要有关部门
能够重点研究。

学校体育设施对外开放，是我市
推进全民健身和全民健康深度融合
工作的重要内容，有效解决“群众健
身去哪儿”的问题，提高我市公共体
育服务水平，不断满足群众日益增长
的健身需要，以提升广大群众的幸福
感、获得感和满足感。愿《宁波市全
民健身条例》的制定，为全民健身活
动提供强有力的支持，让群众满意，
期盼学校体育场馆早日对外开放。

热点追评

期盼学校体育设施早日对外开放
凌义斌

晚报评论邮箱：nbwbplpl@163.com


